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第 30 届夏季奥林匹克运动会的圣火刚
刚在“伦敦碗”缓缓熄灭，第 7届全国农民运
动会的序幕就要在号称小“鸟巢”的南阳体
育场徐徐拉开。

伦敦为了这届奥运会等待了64年，奥运
圣火上次光临英国还是遥远的二战后满目
疮痍的1948年；河南期盼这届盛会也度过了
27年，在这块孕育了中华文明的古老土地上
举办全国综合性运动会还要追溯到中国改
革开放不久的 1985年 9月，当时首届全国青
少年运动会在郑州及附近城市举行。

一、如果说奥运会是全世界体育竞技最
高水平的英雄会，那么农运会无疑就是展现
中国农民、农业、农村风采的大舞台。

作为华夏文明发源地之一的河南，是
全国名列前茅的农业大省，是中国农耕文
明的代表；而南阳作为河南人口第一大市，
又是河南的缩影，在这里举办农运会，来展
现河南农业改革开放以来的新成就，展示
河南农民的新面貌，展览河南农村各方面
的新变化，无疑是最恰当不过的。更何况
南阳幅员辽阔，钟灵毓秀，山清水美，人杰
地灵，又是南水北调中线工程的水源地，拥
有别人无可比拟的资源呢！但即便是这
样，南阳从期盼农运会，到把农运会拥入怀
中，竟然走过了 15 年的艰辛历程，其中甘苦
更有几人知！

在历史的长河中，15年不过是一个转瞬
即逝的短暂停留；对于一个国家来说，15 年
的时间足以发生翻天覆地的变化；对于一个
地方来说，也可以使她从贫瘠落后到文明富
裕。对于南阳来说，则意味着5100多天对体
育精神的不懈追求，意味着1000多万南阳人
志在开始崭新生活的执着坚持。

1988 年 10 月 9 日到 10 月 16 日，全国第

一届农运会在北京举行，此后第二至第六届
农运会先后在湖北孝感、上海、四川绵阳、江
西宜春和福建泉州举行。这6个举办地除了
北京都是在南方，这对广袤的北方来说不能
不是一个巨大的遗憾，但要举办农运会，除
了要有这种大体育精神外，还要有一定的硬
件设施，比如数量足以容纳10多项比赛的体
育场馆、数万人的接待条件、便捷的交通设
施等等。没有这些，想把农运会拥入怀中，
谈何容易！

二、艰难困苦，玉汝于成。一穷二白的
基础设施，欲请农运入南阳，困难极大。

南阳1994年撤地建市后，很快就把申办
农运会作为历届市委、市政府的工作之一，
但 1995 年和 1999 年他们仅提出了口头申
请，表达了申办的明确愿望，原因就在于南
阳的硬件设施实在太差了，根本不具备举办
农运会的最基本条件，他们不好意思让人家
来南阳实地考察：论体育设施，当时南阳只
有一个老体育场，煤渣跑道，水泥看台，不遮
风避雨的主席台，没长草的足球场。有次河
南天冠男排来打一场表演赛，因为没有体育
馆，只能在一个灯光球场的水泥地上、铺着
地板革举行，因为害怕受伤，队员连翻滚救
球都不敢做，遑论鱼跃了。全市的接待条件
也很差，只有几家破旧的低星级宾馆，有时
候来个重要客人，领导都不知道该安排客人
在哪里下榻。

2003年，南阳正式提出申办2008年第六
届农运会，通过省政府向农业部、国家体育
总局和中国农民体协提出了举办申请，具体
申办工作则由市体育局承担。为此体育局
女局长杨鸣哲10多次赴北京，表达渴望农运
会在南阳落户的强烈愿望。但很多城市都
认识到了举办综合性运动会的积极意义，不

但全运会，就连每次农运会都有好几个旗鼓
相当的对手，这次也不例外，南阳的对手是
福建的泉州和山西的晋中，他们和南阳各具
优势。但历史最终选择了泉州。

尽管此前对这个结果也有预感，但有关
负责人告诉杨鸣哲：“你们这次不行了，申办
下一届吧。”这个性格开朗而倔强的女性还
是留下了委屈的泪水，至今回忆起来仍难掩
当时的失落和悲伤。但此时，她接到了市领
导的电话：“ 失败了不要紧，回来赶紧准备下
一届，我们一定要把农运会‘请’到南阳来。”

三、绳锯木断，水滴石穿。15年的奋斗
与期盼，在这一刻化作了现实。

2007 年，南阳市委、市政府经过多次专
题研究，认真听取有关专家和社会各界人士
的意见，再次形成决策性意见，决定申办第
七届农运会，并向省政府提出申请。2007年
11 月 1 日，河南省政府向农业部、国家体育
总局和中国农民体协正式提出了申办请
求。根据省委省政府的指示精神，省农业
厅、省体育局和省农民体协多次到国家有关
部委进行汇报和沟通，申述河南承办第七届
全国农运会的有利条件，这种真情得到了国
家农业部、体育总局和中国农民体协领导的
理解和支持，最终同意由河南省来承办第七
届全国农运会。

精诚所至，金石为开。有了前几次的铺
垫，农业部等三部门对南阳有了较深的印象
和了解，特别是被南阳人持之以恒、锲而不
舍的精神所感动，再加上随着经济的发展，
南阳市的场馆建设、接待能力、道路交通和
城市建设等各方面都有了长足进步，已经初
步具备举办全国农运会的综合实力，所以都
倾向于第七届全国农运会放在南阳举办。

2008年3月，农业部、国家体育总局和中

国农民体协正式联合下文，同意第七届全国
农运会由河南省人民政府承办，于2012年在
南阳市举办。2008年11月1日，在第六届农
运会的闭幕式上，河南省副省长刘满仓从农
业部有关领导手中接过了农运会的大旗。
消息传到千年宛城，南阳市民无不欢欣鼓
舞：经历 15年努力，4次申办，农运会终于要
来南阳了！

四、几百年太久，只争朝夕。农运会是
争来的，如果轮，恐怕得等几百年后。

在农运会的举办地中，除了北京和上海
外，有一个不成文的规矩，那就是在有一定
经济基础的中等城市举行。而中国这样的
中等城市有 200 多个，如果被动地等着轮的
话，最快也要几百年才能轮上一回，所以农
运会能在南阳进行，无论对于南阳来说还是
河南而讲，都是百年一遇的机会。

“农运会来南阳，是我们多年来的期盼，
可以说是圆了我们一个梦。通过这个国家
级平台，我们可以向世人好好地推介人文厚
重、物华天宝的南阳，推介天蓝水清、绿意盎
然的南阳，推介务实能干、热情好客的南阳，
推介活力四射、大有作为的南阳。同时，借
这个机会，也可以展示河南作为中原经济区
的最主要组成部分，近年来在三化协调的基
础上，坚持走两不三新的道路所取得的丰硕
成果。”南阳市市长穆为民在前几天接受记
者采访时激动地表示。

所以，从历史的高度和发展的角度看，
农运会已经不单单是一场运动会，更不单纯
是一次“三农”的“PARTY”。正如1985年的
全国青运会对于河南体育起到了催化剂的
作用，使河南体育在上个世纪最后15年达到
了一个小高潮一样，南阳农运会对于南阳各
项事业的提速，乃至于对于河南三农事业的
发展都将起到极大的推动和促进作用。从
这个意义上说，办好这届高水平、有特色、重
节俭的农运会，对于提升南阳在各方面的竞
争力，对于提升河南作为一个在全国有重要
地位的农业强省和有影响的文化大省在全
国的地位，促进河南更好地发挥中原经济区
的龙头作用，尽快建成文明、和谐的小康社
会，意义深远，居功至伟。

河南拥抱农运会
河南日报记者 孟向东 阙爱民 胡心洁

4日晚，“一战成功”首届全国青年豫
剧演员选拔赛颁奖晚会在北京举行，我
市豫剧演员翟明霞、袁娜不负众望，跻身
全国十强。举行这项赛事的意义如何、
郑州豫剧选手在这项赛事中有着怎样的
突出表现？记者进行了相关采访。

规模最大的选拔赛
据了解，本届赛事是近年来央视举

办的规模最大的豫剧演员选拔赛，整个
赛事的策划、组织和录制，都是由郑州电
视台配合央视戏曲频道共同完成。

来自河南、山东、山西、江苏、安徽、
湖北、青海、新疆等全国各地的数百名参
赛选手经过基本功表演、古典美展示、时
尚达人选拔、反串、对手戏等多个环节，
通过初赛、复赛、半决赛、决赛的激烈角
逐，最终决出了全国十强。

“这次选拔赛要求 35 岁以下的青年
戏曲演员才能参赛，就是为了给豫剧事
业发现新苗、储备人才。”郑州电视台有

关负责人告诉记者，事实证明，通过这次
大赛的主办，也实实在在发掘、锻炼了一
批优秀青年豫剧演员，培养了一批豫剧
爱好者，为我市的豫剧人才增加了储备。

选手锻炼收获多
为了做好节目策划，以央视戏曲频

道和郑州台文体频道为主组成的大赛组
委会，先后与省文化厅、省剧协、省内各
大院团等举行座谈，了解我省豫剧青年
演员的业务水平和演出状况，论证赛程
方案。凭借着严谨、专业的策划方案，这
一赛事很受广大豫剧演员的欢迎，不足
一个月的时间，全省各地就有近200名青
年豫剧演员报名参赛。实力强大的评审
团队点评、严格的赛制，令许多选手纷纷
表示自己得到了锻炼和提高。

“我是第一次参加这种全国性的大
型选拔赛，这个平台让我得到了成长和
历练，也学到了很多东西。”郑州市豫剧
院的翟明霞告诉记者，她在比赛中演唱

的是阎派剧目《秦雪梅》，而其他选手也
分别表演有常、陈、崔、马、阎等豫剧五大
流派的代表作，“通过此次参赛，选手之间
互相学习，我也从中找出了自己的不足。
希望在今后的前进路上进一步查漏补缺，
为豫剧事业的传承作出自己的贡献。”

郑州成豫剧重阵地
在颁奖典礼上，看到优秀豫剧青年

演员济济一堂，中国戏剧家协会分党组
书记季国平显得十分高兴，尤其对郑州
跻身十强的两名选手赞赏有加。

“这次郑州有两名优秀青年豫剧演
员进入十强，说明她们实力很强，这也是
很不容易的。”季国平告诉记者，郑州是
豫剧的重阵地，他从这次参赛的青年豫
剧演员身上，看到了郑州豫剧人才的深
厚功力和豫剧的美好未来。

针对豫剧事业的发展，季国平认为，
郑州豫剧有着方方面面的支持与关爱，
而老一辈豫剧表演艺术家的传、帮、带也
是帮助青年演员迅速成长的主要原因，

“希望郑州以这次选拔赛为新的起点，在
今后的发展中取得更好的成绩”！

本报北京专电 记者 左丽慧 文/图
上图：翟明霞（右三）、袁娜（右一）在

颁奖典礼上。
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本报讯（记者 陈凯 李娜）北京时间昨天凌
晨，2012年伦敦残奥会结束了游泳比赛第 6个比
赛日的争夺，我省小将许庆在男子50米自由泳S6
级的比赛中以绝对优势夺取该项目的金牌，并打
破该项目的世界纪录。这也是许庆在本届残奥
会上摘得的第二枚金牌，同时也是他打破的第二
项世界纪录。

男子 50 米自由泳 S6 级的比赛，许庆作为该
项目北京残奥会的冠军，拥有绝对实力。比赛开
始后，许庆便一路领先，最终，他以 28 秒 57 打破
该项目世界纪录的成绩勇夺冠军，拿到了他在伦
敦残奥会上的第二枚金牌。

另据了解，伦敦当地时间7日，许庆还将参加
蝶泳项目的比赛，并将向个人本届残奥会的第三
冠发起全力冲击。除了许庆之外，截至目前，我
省在本届伦敦残奥会上获得奖牌的运动员还有：
冯齐（男子举重 52公斤级金牌）、张岩（男子乒乓
球单打银牌）、范蕾（女子乒乓球单打铜牌）、王金
刚（男子50米蝶泳S7级铜牌）。

本报讯（记者 刘超峰 汪静文 通讯员 唐宁
周凤英 文/图）绿城广场西侧不大的小广场傍晚
时分成了市民“热闹”的休闲地，选手们开心地

“挑灯夜战”，成为夏日绿城广场的一景。自从 8
月 16日郑州市首届“丰乐农庄”杯毽球联赛开赛
以来，这样的场景每周二、周四晚上都会上演。

由郑州市体育总会、郑州市毽球协会联合主
办的郑州市首届“丰乐农庄杯”毽球联赛，吸引了
我市 23 支队伍参赛，目前比赛已经激战将近 20
天。据了解，本次比赛分三个场地进行，每周二、
四晚上进行比赛，联赛将持续三个月，到 11月底
全部结束，最终产生总冠军。目前七彩人生一
队、丰乐农庄一队、人民公园队等强队均取得了
不俗的战绩。

“虽然有的队伍还没有达到专业水准，但越
来越多的市民加入到毽球运动中来，保守估计，
现在郑州市参与毽球活动的人数在10万人左右，
而协会的成立也将会进一步推动这个项目的发
展。毕竟和奥运项目不同，这是个全民健身项
目，重要的是参与的人群要多。”郑州市毽球协会
秘书长周凤英欣喜地告诉记者。

据了解，郑州市现在拥有各级毽球裁判 200
多人，郑州市毽球协会主席龙同胜还专门去参加
了裁判培训班，成为“年龄最大的裁判”。裁判们
不仅仅是在比赛时担任工作，更重要的是平时起
到了组织、培训、辅导的作用，是毽球普及的重要
推动力量。

本报讯（记者 秦华）由莫扎特夫人创建的萨
尔茨堡国立莫扎特交响乐团，将于 9日在河南艺
术中心音乐厅奏响“莫扎特之夜”主题音乐会，为
绿城乐迷献上一场原汁原味的莫扎特音乐盛宴。

萨尔茨堡莫扎特交响乐团是 1841 年由莫扎
特夫人创建的，迄今已有170多年的历史了，曾有
众多杰出的音乐家、指挥家都在这里为音乐发展
史谱写了篇章。乐团最大的特色是保持了莫扎
特的音乐传统和特色，代表当今古典音乐最高水
平的萨尔茨堡国际音乐节的开幕典礼音乐会几
乎都由该团主演。

目前，该团已发展成当今欧洲一流的交响
乐团。本次演出，乐团将演奏莫扎特歌剧“费加
罗 婚 礼 ”序 曲《G 大 调 第 3 小 提 琴 协 奏 曲
KV216》、歌剧“唐璜”序曲《G 小调第四十交响乐
KV550》等曲目。

本报讯（记者 秦华）记者昨日从河南大象出
版社获悉，河南大学教授、“百家讲坛”主讲人王立
群最新力作《王立群读宋史之宋太祖》已经上架，8
日上午，王立群将在中原图书大厦举行该书的现
场签售暨新书推介活动。

《宋太祖》由中原出版集团旗下的大象出版社
分上下两册出版，是在央视“百家讲坛”栏目“王立
群读宋史”节目讲稿的基础上增补而成，内容更丰
富完整。书籍采取传记特点和历史评论相结合的
写作方式，以大众视角解读赵匡胤这一历史人物。

王立群说，赵匡胤作为大宋的开国之君，他的
一生，是奋斗与变革的一生，是毁誉参半的一生。

《宋太祖》将为大家揭示这位帝王奋斗的心路历
程、统一历程、改革历程。

伦敦残奥会

许庆再夺一金

小小毽球迷倒十万市民

本报讯（记者 刘超峰）经过10多小时的长途
飞行，以残阵参加环球热身的中国足球队“疲惫”
抵达瑞典的赫尔辛堡。据了解，国家队将在北京
时间 7 日凌晨 1 时，与备战世界杯预选赛的瑞典
队进行一场热身赛，届时瑞典队中头号球星伊布
将在这场比赛中披挂上场。瑞典队将在 9 月 11
日与哈萨克斯坦进行世界杯预选赛比赛，与中国
队的这场比赛是他们赛前最重要一场热身。

在出国前，建业大将赵鹏还在进行扎针恢
复，由于后位人选缺兵少将，因此赵鹏肯定将首
发出场。另外，由于建业守门员曾诚受伤在身，
王大雷有望出任主力门将，他将接受世界头号射
手伊布的考验。

国足明晨热身赛战瑞典队

建业赵鹏首发登场

王立群携《宋太祖》
周六与读者见面

莫扎特音乐盛宴
周日在郑奏响


